

# ¿QUÉ SIGNIFICA EL #ORGULLO EN EL CONTEXTO ACTUAL?

Yohana Solis

November 2024

## ¿QUÉ SIGNIFICA EL #ORGULLO EN EL CONTEXTO ACTUAL?

“En una sociedad que te avergüenza, que te persigue, el orgullo es una respuesta política.” Carlos Jauregui

“Salir del closet” en el que como sociedad nunca debieron meternos, es un acto de mucha valentía. Hablar con padres, amigos y compañeros de trabajo se siente como una tarea titánica que genera ansiedad y malestar. ¿Te pusiste a pensar por qué sucede? Sucede porque nos criamos en una sociedad que hasta hace poco más de 30 años patologizaba el amor, en una sociedad que se construyó bajo un sistema binario patriarcal, donde no percibirse de acuerdo a la cuerpo que te fue asignada al nacer se juzga y hasta se condena. La homofobia tiene dimensiones que exceden a la Argentina, la homosexualidad sigue siendo ilegal en más de 80 países y hasta se castiga con la pena de muerte en 10. Los números aumentan drásticamente si consideramos otro tipo de vulneraciones de derechos a las que el colectivo LGBTIQ+ está sometido a nivel mundial.

¿Qué sucede en Argentina? En Argentina desde el 15 de julio de 2010, la Ley de Matrimonio Igualitario en Argentina (26.618) permite todas las personas a contraer matrimonio, sin importar su género. Y desde el 9 de mayo de 2012 la Ley de Identidad de Género (26.743) reconoce el derecho humano fundamental de todas las personas a ser tratadas y registradas de acuerdo a su identidad de género.

En el último año, donde los discursos de odios, avalados por la casta política gobernante, se han incrementado de manera tal que se habilitaran circunstancias como el múltiple lesbicidio de Barracas, ha puesto el foco nuevamente en la Marcha del Orgullo. ¡Cómo podría quedarme en casa, sabiendo que nuestros derechos penden de un hilo! Si tu, querido lector, no perteneces al colectivo, quizás nunca experimentaste la vulnerabilidad de que tu identidad sea puesta en tela de juicio, nunca experimentaste el miedo a la “violación correctiva” o nunca experimentaste el rechazo y el odio de tus seres más cercanos.

Cada identidad del colectivo vive su propia lucha, y en este sentido, soy una mujer que tiene los privilegios sociales de ser cis, pero que se enfrenta con los desafíos de seguir deconstruyendo su sexualidad. En carne propia, me han dicho que si salgo con hombres, no soy “suficientemente lesbiana” pero cuando me enamoré de #Ella, era una fase que “se me iba a pasar”. Imagínense aquellas identidades que divergen de los estereotipos sociales, aquellas identidades no binarias que escapan del mandato heteronormado patriarcal.

Es por eso, entonces, que en una sociedad que se violentiza a diario, donde la homofobia y la transfobia están validadas en redes sociales, donde los gobernantes, elegidos por voto popular, se ensañan con quitarle derechos a los grupos más vulnerables, es ahí, donde marchar con orgullo es una respuesta política. Aquí estamos, existimos y estamos orgullosos... hasta que ser libres de amar, no requiera un acto de valentía.